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PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT (CE) 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l'école secondaire l’Académie Sainte-
Marie, tenue le lundi 20 février 2023, à 18 h 45. 
 
DATE :   Le lundi 20 février 202 
HEURE :  18h45 à 20h45 
LIEU :   Microsoft Teams 
 
 

Membres présents : Membres absents : 

Babin, Annie-Claude 
Bellavance, Josée 
Bolduc, Guy 
Boucher, Véronique 
Bourguignon, Nathalie 
Couillard, Janie 
Dupuis, Francis 
 

Gariépy, Julie  
Lemay, Nathaly 
Plourde, Mathieu 
Poitras, Lorraine 
Rajotte, Jean-François 
 

Garneau, Sylvie 
Gilbert, Cathy 
Tremblay, Marie-Hélène 
 
 

Invités :   
Amyot, Jonathan   

 

 
1. Accueil et mot de bienvenue 

Madame Véronique Boucher, présidente, procède à l’ouverture de la séance et vérifie que le quorum est 
atteint. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour de la séance ordinaire du 20 février 2023     #CE 22-23-029 
Il est proposé par Monsieur Mathieu Plourde que l’ordre du jour soit adopté, tel que présenté. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 12 décembre 2022    #CE 22-23-030 
Il est proposé par madame Julie Gariépy que le procès-verbal de la séance ordinaire du 20 février 2023 
soit adopté, tel que présenté. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

4. Suivis au procès-verbal de la séance ordinaire du 12 décembre 2022 
Aucun suivi. 

 
5. Questions et inscription de points « varia » 

Madame Annie-Claude Babin demande l’ajout du point de varia suivant : 

• Visite scolaire chez Ubisoft 



    
 

2 

 
6. Approbation de la grille-matières 2023-2024 (art. 86)       #CE 22-23-031 

La proposition de grille-matières pour la prochaine année scolaire a préalablement été transmise aux 
membres.  
 
Il est proposé par M. Francis Dupuis que la grille-matières 2023-2024 soit approuvée, telle que présentée.  
 

Proposition adoptée à la majorité 
 
 

7. Approbation des sorties éducatives         #CE 22-23-032 
La liste des sorties éducatives a préalablement été transmise aux membres. 
 
Monsieur Jean-François Rajotte explique les causes de l’annulation du voyage de fin d’année pour les 
élèves en EESL secondaire 2, liées à la pénurie de main-d’œuvre et à la forte demande touristique 
postpandémie augmentant les coûts et limitant les disponibilités. Il est souligné par Mme Annie-Claude 
Babin qu’une immersion locale dans un milieu anglophone pourrait être une solution intéressante, si les 
disponibilités le permettent. 
 
Il est proposé par Madame Véronique Boucher que la liste des sorties éducatives soit approuvée, telle 
que présentée. 
 

Proposition adoptée à la majorité 
 

8. Consultation sur les critères de sélection de la direction d’établissement (art. 79 et110.1)   #CE 22-23-033 
La lettre adressée à la direction générale sur les critères de sélection de la direction d’établissement 
envoyée l’année dernière a préalablement été transmis aux membres. 
 
Il est proposé par Madame Janie Couillard que les membres se rencontrent pour consultation (sans les 
membres de la direction) à la fin de la prochaine séance pour valider le contenu de la lettre avant son 
envoi. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 

9. Présentation des règles de passage           
Le document sur les règles de passage a préalablement été transmis aux membres. 

 
 
 

10. Informations de la direction 
10.1. CFER – Historique et état de la situation 

Il ne sera pas possible de rouvrir l’usine de bois tout de suite, des scénarios alternatifs sont 
envisagés. Pour le moment, d’autres types de contrats servent à occuper les élèves en 
partenariat avec des jardins communautaires (fabrication de bacs à fleurs), avec le Vélo Vert 
(assemblage de pièces) et avec Résolu (ateliers en entreprise). 
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10.2.  Prévision de la clientèle 
Madame Josée Bellavance informe que pour le moment il n’y aura pas d’ouverture de groupe 
supplémentaire, la capacité d’accueil de l’école sera utilisée à son maximum. 

 
10.3. Résultats des élèves 

Madame Josée Bellavance présente le taux de réussite des élèves à la 2e étape. 
 

10.4. Présentation des résultats COMPASS 
Monsieur Jonathan Amyot présente les faits saillants des résultats du sondage Compass réalisé 
auprès des élèves. 

 
 10.5. Reprise de la sortie aux Canadiens  

La sortie aux Canadiens des Montréal qui a dû être annulée en raison de la mauvaise météo sera 
reprise le 30 mars prochaine mais avec un plus petit nombre d’élèves en raison de la disponibilité 
des billets.  

 
11. Informations du représentant au comité de parents 

Madame Cathy Gilbert, représentante au comité de parents, informe que les calendriers scolaires des 
prochaines années seront adoptés lors de leur prochaine rencontre. Il a aussi été discuté des déficits des 
établissement avec les frais reliés à la Covid. Mme Josée Bellavance souligne que ce n’est pas le cas pour 
l’Académie Ste-Marie.  
 

12. Varia 

• Visite scolaire chez Ubisoft : Madame Annie-Claude Babin informe que l’entreprise Ubisoft offre la 
possibilité d’accueillir des visites scolaires et que cette activité pourrait être très pertinente pour les 
élèves de la concentration ESports. Mme Janie Couillard souligne que cette visite pourrait aussi plaire 
aux élèves des groupes P.O.D. Les informations d’inscription seront envoyées aux enseignants ciblés. 

 
13. Questions diverses 

Aucune question. 
 

14. Levée de la séance         #CE 22-23-034 
Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par madame Janie Couillard de lever la 
séance à 20h37. 
 

Proposition adoptée à l’unanimité 
 
Lily-Pierre Couët, rédactrice du procès-verbal 
 
 

Josée Bellavance 
Directrice 

 Véronique Boucher 
Présidente du conseil d’établissement 

 

 


